

#### **FUNDAMENTOS**

El Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados Unidos distinguió a la Argentina por ser uno de los 20 países del mundo en haber implementado la Encuesta Mundial de Tabaquismo en Adultos, informó el Ministerio de Salud.

La Encuesta Mundial de Tabaquismo en Adultos fue elaborada por la cartera sanitaria y el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (Indec), según estándares globales de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el CDC.

Se realizó por primera vez en la Argentina, sobre la base de 6.645 personas mayores de 15 años de todo el país seleccionadas al azar de ciudades de más de 2 mil habitantes.

Con esta iniciativa, la Argentina está entre los 20 países del mundo que implementaron esta encuesta, cumpliendo así con los máximos estándares de vigilancia del tabaquismo sugeridos por la Organización Mundial de la Salud.

El sondeo, cuyo trabajo de campo estuvo a cargo del Indec, releva el consumo de tabaco, la exposición al humo de tabaco ajeno, la cantidad de gente que dejó o quiere dejar de fumar, diversos aspectos económicos del tabaquismo, la publicidad de tabaco y, además, muestra las actitudes y percepciones de la población mayor de 15 años relacionadas al tabaquismo.

### Encuesta

El Ministerio de Salud y el Indec presentaron ayer el informe Final de la Encuesta Mundial de Tabaquismo en Adultos. El trabajo reveló que el 75% de los argentinos está de acuerdo con aumentar el precio de los cigarrillos como una manera de desalentar su consumo y el 92% apoyan la ley que restringe la publicidad a los puntos de venta.

"Podemos decir que Argentina ha logrado dos hitos: la elaboración de la encuesta y la reglamentación de la Ley Nacional de Control de Tabaco, que es la mejor manera para celebrar el Día Mundial Libre de Humo.

En lo que contribuye a "derribar mitos acerca de la falta de acompañamiento social a la legislación de ambientes libres de tabaco", la encuesta reveló que el 92% de los encuestados apoya la ley antitabaco, el 84% apoya la



### Legislatura de la Provincia de Río Negro

prohibición de fumar en casinos y el 82% está de acuerdo con prohibir totalmente la publicidad, promoción y patrocinio de los productos de tabaco, tal como prescribe la norma reglamentada ayer.

A partir de la reglamentación de la Ley Nacional de Control del Tabaco, que "constituye la herramienta demostrativa de la presencia y el compromiso del Estado con la sociedad para vencer el flagelo del tabaquismo, se calcula que se van a poder evitar 10.000 muertes en diez años".

Los resultados, "dan algunos mensajes que son alentadores, como el descenso de la cantidad de personas que fuman en la Argentina. En 2005 este relevamiento daba que alrededor del 30% de los argentinos eran fumadores y ahora ha disminuido al 22".

Otro dato interesante de la encuesta es que el 75% de los consultados, incluyendo el 54% de los fumadores, apoyaría la medida que ha demostrado ser más efectiva para desalentar el consumo: encarecer el precio de los atados, que es el más bajo de la región.

Elaborado sobre la base de encuestas realizadas a más de 6mil personas mayores de 15 años que viven en ciudades de más de 2 mil habitantes, el informe arrojó que los fumadores consumen en el país casi un atado de 20 cigarrillos por día.

Además, si bien los mayores de 50 son los que más fuman en promedio por día, la mayor proporción de fumadores -28,2%- se encuentra entre los adultos jóvenes de 25 a 34 años.

"La información que se maneja es absolutamente promisoria en términos de la salud de los argentinos y lo que está marcando es la efectividad de las políticas públicas en materia sanitaria con vistas a que efectivamente la población pueda cuidarse

Una experiencia muy interesante formar parte del conjunto de naciones que lleva adelante la encuesta. Los técnicos han tenido un nivel de discusión muy importante para garantizar la información armonizada a nivel internacional, pero tomando en cuenta las características nacionales".

En noviembre pasado la cartera sanitaria y el Indec habían adelantado algunos de los datos de esta encuesta en un resumen ejecutivo, que dio cuenta que más de 700.000 personas habían dejado de fumar en los últimos cinco



## Legislatura de la Provincia de Río Negro

años, y que 7 de cada 10 fumadores estaba pensando en abandonar el cigarrillo.

Un análisis más detallado de la información revela que el 77% de los fumadores consume diariamente un promedio de 12 cigarrillos y que los varones fuman más que las mujeres (13 y 11 respectivamente).

Sin embargo, el 48,6% -1 de cada 6 personas- hizo el intento de dejar de fumar en el último año y son los más jóvenes los que más se esforzaron.

Por ello:

Autor: Luis Mario Bartorelli.



# LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés provincial los resultados de la Encuesta Mundial de Tabaquismo en Adultos, realizada por el Ministerio de Salud y el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INDEC), según estándares globales de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC).

Artículo 2°.- De forma.